



▲転入届の際、加入案内パンフレットを配布しています(市民課)

地域コミュニティの充実・発展のための方策について

水野 義裕 議員

また、個人情報等が多く含まれることが予想されるので、市のホームページに掲載することは難しい。

⑤「新しいコミュニティ活動」については具体的な内容がわからぬが、「財団法人羽村ふれあい地域づくり公社」を設置しており、市民団体等の育成支援を行っている。

また、市では「羽村市まちづくり推進サークル支援事業補助金制度」を設け、市内のコミュニティ活動や市民と協働してまちづくりを推進する団体に対する助成を行う等、側面から支援している。

質問 ①町内会・自治会の加入率は時の経過と共に低下の傾向にある。未加入者への働きかけは、今後どのようにしていくか。

②転入者への町内会・自治会加入の案内は、どのようにしているか。

③大規模な集合住宅などの建設にあたって、町内会・自治会への加入について業者にどのように説明しているか。

④先に開催された「まちづくりフォーラム」では情報共有の重要性が指摘されていた。市のホームページに、市民が共有したい

情報を載せてはどうか。

⑤新しいコミュニティを作ろうとする動きも生まれつつあるようだが、こういった動きについて市はどう考え、対応するか。

市民団体等の育成支援を行っている

市長

①広報等により活動を側面から支援している。任意団体であるため、難しい問題もあるが、引き続き、活動を支援していきたい。

②転入届が提出された際、町内会・自治会への加入案内パンフレットを配布している。

③現在は行っていないが、今後は町内会・自治会を説明し、加入促進の協力をお願いしていくたい。

④市民と行政が協働したまちづくりを進める上で、情報の共有化は重要な要素である。ただし、市民等が収集した情報は、公開

難しく、意見についてどう考えるか。

市道 201 号線 道路改良事業について

**さとう せいいち
佐藤 征一 議員**

質問 市道二〇一号線、通称「動物公園通り」の道路改良事業について、周辺住民から貴重な意見が出されているので、次の点について質問する。

①街路樹の樹種選定について、周辺住民からのイチヨウ以外の樹種を選定してほしいとの多数意見についてどう考えるか。

②災害時に担架として利用できるガードパイプを、複数個所に設置すべきと思うがいかがか。

③バリアフリー化と安心、安全策は。

④六年間の長期事業となる工事期間中の、騒音防止の具体策は。

⑤埋め戻しに使われる土壤による汚染防止はできているのか。できているとすれば具体的に示してください。

計画の段階から全線について バリアフリー整備を行う

市長

①イチヨウは、街路樹に適しており、できる限り残す計画案を説明会でお示しした。そ

の際、樹種変更の意見をいたしましたので、今後、全路線の調査分析を行い、実施設計の中で検討していく。

②担架として利用できるガードパイプは、市内の十一カ所に設置している。本路線にも設置可

能か検討していく。

③この路線は、計画の段階から全線についてバリアフリーの整備を行い、全ての歩道を段差のない構造にするよう検討していく。

④法令の厳守とともに、東京都土木工事標準仕様書に基づき、低騒音・低振動型建設機械の使用により近隣環境に配慮していく。

⑤埋め戻し土は、雨水管を布設した後の残土と建設改良土を利

用している。

残土は、市の公共工事での建設残土であり、過去の履歴から汚染されていないと判断している。

建設改良土は、多摩地域の公

共事業による建設残土を再生利用しており、再利用事業所で「土壤にかかる環境基準による検査」をしており、安全性は確認されている。



▲担架として利用できるガードパイプ (三矢会館付近)



▲授業風景（羽村東小5年生）

三十人学級の実現などについて

高橋 美枝子 議員

質問 ①四十二道府県が少人数学級に踏み出し、未実施の四県も実施の方向である。行き届いた教育を進めるため、東京都に三十人学級実現を働きかけるべきではないか。

②羽村市の中学校では、三十六人以上の学級が半数以上もある。小学校でも、過密学級がある。文部科学省は「加配教員を少人数学級に割り当ててよい」との立場を表明している。羽村市も少人数学級に踏み出すべきではないか。

③羽村市の不登校の比率は国や都より高い。どのように不登校

児に寄り添い、克服しているのか。対策に何が必要か。

④不況が長引く中、中学校の修学旅行の補助金が一万円引き下げられた。引き上げこそすべきではないか。

三十人学級の実現を

都に働きかける考えはない

教育長 ①教育委員会では、学級編制基準を都と同様に考えており、東京都に対し三十人学級の実現を働きかけていく考えはない。

②学級編制は法令により、都道府県教育委員会が定めた基準に基づき、各市町村教育委員会が学級編制することになっているので、市単独で基準を設けることはできない。

現在のところ、三十人学級の導入は考えていない。

③不登校になってしまった児童、生徒への支援として、担任、適応

他にも次の一般質問がありました

◎ 濱中 俊男 議員

質問 商店が元気を取り戻し、にぎわいのある街づくりを

答 東京都の新しい取り組みである商店街振興事業、「商店街パワーアップ作戦」を実施した。こ

れは、羽村東口商店会およびマ

◎ 桑原 寿 議員

質問 商店の推進について

答 乳幼児期からの正しい食事の摂り方や望ましい食習慣を定

◎ 門間 淑子 議員

質問 保育料の公平化を急げ

答 認可外保育所等の利用者への補助制度は、平成十七年度に検討し、出来るだけ早く結論を出した。なお、認証保育所制度、家庭福祉員制度等、それぞれの趣旨により保育料が定められており、

指導教室を中心に、通室している児童・生徒に、学習活動やさまざまな体験活動を通して小さな集団で学ぶ場をつくり、教育相談室と連携し、専門的な知識を有する臨床心理士が、きめ細やかなカウンセリングを行って、学校復帰への支援を行っているところである。

なお、不登校予防を最大の対策と考え、月毎の欠席状況等の個別調査を実施している。

市長 ④保護者の負担軽減を目的とした補助金で現状では六市で一番高額な補助となつており、引き上げは考えていない。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

◎ 菱田 樹 議員

質問 国の三位一体改革への取り組み姿勢について

答 この改革が、地方に事務を転嫁し、財源委譲が進まず、地方の自立が進展しないことになつてはならない。眞の地方自治の確立に向か、地方自治体の自主・自立した行政運営に資する形で、改革が行われるよう、全国市長会等を通じて国に要望し、また、この改革が地方自治体にとってプラスの方向に働いていかをしつかりと見極め、適切に対応していく。

質問 食育の推進について

答 乳幼児期からの正しい食事の摂り方や望ましい食習慣を定め

ミー共栄会の加盟店舗から三店舗ずつを選び、都から派遣された建築家等から成る支援チームにより、提言のほか、具体的な店舗デザインの提案など、経営アドバイスするものである。

羽村駅西口地区については、都市基盤整備を行い、商業環境の充実を図る必要があり、商業関係者の意向を考慮し、商業集積を行っていきたい。

◎ 舩木 良教 議員

質問 大学・大学院・専門的高等教育機関の機能を誘導するサテライトや協力組織の必要性について

答 サテライトキヤンバスの設置には、専門知識を有するコーディネータや協力組織の必要性について認識しているが、生涯学習施設（仮称）西棟での事業において、市民のニーズがどの程度あるのか、西棟の事業展開のバランスは保てるのか、放送大学や個人向けのIT環境を利用した通信教育などの分野は今後どのように進展していくのか等、さまざま面から調査研究していきたい。

単に保育料の違いだけで「公平を欠く」とは言えない。

点で、公募委員の選考委員に関する基準を設ける考えはない。

算書により分析した「羽村市財政白書」を平成十四年度から作成し、財政状況を市民にお知らせしている。

質問 う 問 う 質問 学校等の安全管理について

目標では「基本理念」とそれに対する「基本目標」を定め、「基本方針」を、

質問 個人情報保護について

質問 羽村駅西口区画整理事業は
東詰にて市民参画でまちづくりを

◎ 石居尚郎 議員

管理の充実とともに「日常の安全確保」「緊急時の体制整備」について

「市民の教育参加」と「学校経営の改 の伸長「生涯学習」と「文化」の振興

約の保守業務で、再委託と同様となるケースが六件程度あるが、個人情報に係る業務を委託せざるを得ない状況が考えられ、早い時期に個人情報保護条例の改正を行っていく。

答 常時開設していける個別説明事務所や、情報紙「まちなみ」で、権利者の方々への情報提供等を行つており、ご意見や要望等を伺いながら進めている。市民や権利者の方々からは、早期に事業を進めて欲しいとの強い要望もいただいており、事業を凍結する考えはない。

◎ 石居尚郎 議員

質問 モノレールは来るのか来ない
◎ 中根 康雄 議員
点検を指示した。また、非常通報体制練習「セーフティ教室」も充実・発展させたい。

「市民の教育参加」と「学校経営の改革」の推進としている。
教育委員会では、今後ともこの教育目標に沿った施策を実施していく。
質問　防犯対策に新たな視点を
答　市民生活安全パトロールには、現在、市民ボランティア約三百人が

◎ 市川英子 議員

◎ 露木諒一 議員

◎ 中根 康雄 議員

質問 防犯対策に新たな視点を
答 市民生活安全パトロールには、
現在、市民ボランティア約三百人が
参加するなど、市民の間に定着して
きており、今後、さらに多くの市民

質問 公立福生病院で全夜間「小児救急医療体制」の実施を
答 「小児科の対応が可能な休日：全夜間診療事業」の要綱は青梅総合病院に適用されている。福生病院では、小児科医の配置の関係によりこの体制が取れず、適用は困難であると聞いている。

答 現在、在宅介護支援センター、保健センター等が専門性を生かして連携し、転倒予防教室、介護予防・自立支援教室等を実施している。今年度は、東京都の介護予防開発普及事業の技術支援実施地域の指定を受け、現在の介護予防事業を検証し、よりよいサービスの構築を

重要な公共交通機関と理解している。早期実現は、市民にとっても南北方向の新たな交通手段として、大いに期待されていると認識している。今後も市長会や促進協議会を通じ要請活動を行うとともに、早期全線開通に向け、積極的に取り組んでいく。

る」という意識の醸成が図られるこ
とを期待している。また、このパート
ホールにより、犯罪が発生しにくく
地域づくりを目指している。

羽村駅東口交番の新設について
は、今後も、福生警察署や東京都
長会等を通じ要請していく。

質問 羽村市審議会等における公募委員選考委員会要綱の見直しに

である。

◎ 馳平耕三議員

質問 地球温暖化防止対策について

答 審議会等の目的に合う方を選考するため、必要な知識経験を有する方を選考委員に選任し、適正ハ公正に審査していただいており、現時

答 市では、行政のコストや資産、負債の状況などをバランスシート、(貸借対照表)、行政コスト計算書(損益計算書)、キャッシュフロー計

い羽村市の教育理念を示せ
答　毎年度東京都教育委員会との
整合性を図り、羽村市の特色を踏ま
えた教育目標を策定している。この

それを実行するための羽村市環境行動計画に基づき、地球温暖化対策を行つており、今後さらにその対策を強化していきたい。

